



## ¿Qué quiere Donald Trump, en Venezuela?

■ **Helmut Kauffmann Chivano**  
 Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Para responder esta pregunta de manera honesta, es necesario observar tanto las acciones recientes como las declaraciones directas de Donald Trump y su administración durante estos primeros días de 2026. Tras la reciente operación militar que resultó en la captura de Nicolás Maduro, los objetivos de Trump para Venezuela se han vuelto muy explícitos; lo primero, es el control de la transición política. Trump ha declarado abiertamente que Estados Unidos «**dirigirá**» (o ‘administrará’) Venezuela de forma temporal. Su objetivo declarado es supervisar lo que él llama una «**transición segura, adecuada y juiciosa**». Aunque no ha dado detalles sobre cuánto tiempo durará esta intervención, su postura es que EE. UU. mantendrá una presencia activa para asegurar que el nuevo gobierno sea afín a sus intereses. Revitalización y control de la industria petrolera, este es **quizás el punto más pragmático, ha sido muy claro al decir que Estados Unidos estará «profundamente involucrado» en la industria petrolera venezolana**, sus planes incluyen reparar la infraestructura de PDVSA, que considera «en muy mal estado», facilitando que las grandes petroleras estadounidenses inviertan miles de millones de dólares para recuperar la producción y asegurar el acceso a las reservas de crudo más grandes del mundo como una cuestión de seguridad nacional y beneficio económico para U.S.A.

En cuanto a seguridad regional y lucha contra el narcotráfico, desde su regreso a la presidencia en 2025, Trump ha vinculado directamente al gobierno de Maduro con los carteles de la droga y organizaciones como el ‘Tren de Aragua’. Honestamente, su objetivo es eliminar lo que él considera una «amenaza narcoterrorista» en el hemisferio, utilizando esta narrativa para justificar la intervención militar y el uso de la fuerza contra grupos criminales que, según su administración, operaban bajo el amparo del chavismo, asimismo mantener la influencia de potencias extranjeras, como parte de su estrategia ‘America First’, buscando expulsar la influencia de Rusia, China e Irán de

la región. Al tomar el control de la situación en Venezuela, Trump busca desmantelar los lazos militares y económicos que Maduro construyó con estos países, reafirmando la hegemonía estadounidense en América Latina.

Resumen de la situación actual (enero 2026). El Objetivo principal es la Acción actual, captura de Maduro y establecimiento de un gobierno de transición supervisado por el país del norte. Planes de inversión masiva de petroleras estadounidenses en territorio venezolano, en términos de Seguridad, usando un despliegue de la ‘Armada Americana’ en el Caribe hasta que se cumplan todas las demandas que se determinen. En resumen, Trump busca un cambio de régimen total que garantice un aliado estable en el sur, el control de los recursos energéticos y la eliminación de focos de inestabilidad (narcotráfico y aliados extranjeros) que afecten a Estados Unidos. Por el momento, existen 700 mil venezolanos que tendrán que definir su futuro familiar y laboral, siguiendo en nuestro país o regresando a su país de origen, una vez que se elijan las nuevas autoridades.